

Igualdad: camino hacia el trabajo decente para las mujeres.

*Karla Flores. Presidenta de INCODECO A. C.

“Igualdad de acceso a la educación, capacitación, ciencia y a la tecnología: Camino hacia el trabajo decente para las mujeres”. Se trata de un lema bastante largo, que retrata muy bien lo mucho que hace falta hacer en favor de la igualdad de género. En el plano educativo basta con recordar que dos terceras partes del sector analfabeta en el mundo están compuestas por mujeres; aún son miles, las niñas y jóvenes que desertan en la escuela porque la visión de sus padres o tutores los induce a separar a la mujer de la educación formal para adiestrarla en el trabajo doméstico.

Todas y todos somos testigos de que la ciencia y la tecnología se asumen como mundos prevalementemente de varones pues son numerosos los estereotipos que rodean a estas disciplinas. Generalmente se asume que la mujer tiene capacidad para hablar y expresarse “bonito” y que son los hombres quienes tienen la capacidad de inventar, desarrollar modelos matemáticos y quienes poseen buena predisposición para las macro finanzas. La **realidad** hoy en día demuestra que hombres y mujeres tenemos prácticamente la misma capacidad de hacer las mismas cosas, también descubrimos que poseemos las mismas incapacidades, por ejemplo para destacar en áreas de especialidad aritmética. Como mexicanos somos poco competitivos en ciencias exactas, debido a que tenemos fallas en nuestro sistema educativo que de ninguna manera están relacionadas al hecho de que seamos hombres o mujeres.

Hace poco menos de una década que la Secretaría de Educación Pública incluye en los libros de texto gratuito información sobre equidad de género, pero hace falta incidir más en la prevención de la violencia y la resolución pacífica de conflictos; ello porque es clara la falta de información en temas como estos entre la juventud. En este sentido habría que preguntarnos ¿porqué si desde fuera del sistema educativo tenemos claro lo que hace falta, la Comisión Nacional de Textos

Gratuitos elabora libros que adolecen de tantos y tantos temas, incentivos y datos?

Por otro lado, ante el aún escaso empoderamiento de las mujeres en el país y en el mundo, surgió la necesidad desde el año 2011, sobre todo a partir del 8 de marzo, -Día Internacional de las Mujeres-, de que la Organización de Naciones Unidas pidiera a sus países miembros, hablar de la importancia de que las mujeres se eduquen y capaciten en ámbitos poco tradicionales para ellas como las ciencias exactas y la tecnología; se busca que las mujeres vayan ganando espacios donde al crecer ellas, apoyen el crecimiento de sus familias y de su nación. Así, la ONU, este año invita a los gobiernos, empresas, ong's y a la sociedad en general, a ejecutar actividades que promuevan el trabajo **decente** de las mujeres, refiriéndose como decente a que sean jornadas de trabajo razonables en su duración, remuneradas justamente y donde se ofrezca a las mujeres condiciones de seguridad social que no solo velen por ellas sino por sus hijos, hijas o dependientes económicos.

En Tlaxcala, aún es crítica la situación hacia las mujeres, por ello, vale la pena que en nuestro entorno y nuestra familia demos un trato equitativo a todos los integrantes y que si consideramos necesitar información o ayuda, acudamos a las instituciones como los Institutos Estatal y municipales de la mujer, a las Organizaciones No Gubernamentales o al DIF municipal más cercano. Seamos proactivos, nadie va a hacer por nuestra familia y sociedad, la tarea que nos corresponde.